

# Reconstrucción de Jardín Botánico es una realidad

**Montos de empresas socias del Consejo Minero, contempla obras en infraestructura y jardines. Presupuesto sería de 984 millones de pesos.**

Guillermo Ávila Nieves  
 La Estrella de Valparaíso

**D**e sus 404 hectáreas, este pulmón verde viñamarino que solía albergar más de 1.300 especies de plantas, incluso algunas en peligro de extinción o ya extintas, queda poco y nada: su 97% de espacio fue destruido por el megaincendio de febrero pasado.

De allí que la cruzada - con billetera en mano - impulsada por el Ministerio de Agricultura, el Consejo Minero (asociación que reúne a las principales empresas mineras en el país) y Desafío Levantemos Chile, para la reconstrucción integral del Jardín Botánico Nacional de Viña del Mar, sembrara, como cantaba Diego Torres, ese 'Verde Esperanza' que recibía casi 400 mil personas por año.

Este plan de reconstrucción público-privada que contempla un presupuesto total de \$2.428.310 millones, incluye la reconstrucción de áreas culturales, medioambientales y de emprendimiento. Al desglose, \$984 millones son donados por las empresas socias del Consejo Minero para la reconstrucción de infraestructura clave para su funcionamiento, y restaurará jardines aledaños.

La ocasión sirvió para una ceremonia con diversas autoridades. Entre esas, Alejandro Peirano, director del Jardín Botánico:



FOTO: DESAFÍO LEVANTEMOS CHILE

INICIATIVA INCLUYE AL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y DESAFÍO LEVANTEMOS CHILE.

## APORTES

Reconstrucción tiene como empresas a Anglo American, Antofagasta Minerals, Barrick, BHP, Collahuasi, El Abra, Freeport-McMoran, Glencore, Gold Fields, Lundin Mining, Río Tinto y Teck. Joaquín Villarino, presidente ejecutivo de Consejo Minero: "Reconocemos el papel clave del Jardín Botánico como un espacio vital para la comunidad que promueve la educación, la cultura y la conservación de la biodiversidad regional".

"Habría sido imposible ponerlos a corto plazo, pero con la ayuda de Desafío Levantemos Chile y el Consejo Minero, podemos lograrlo. Creo que vamos a hacer una linda alianza y ojalá sea de largo aliento", expresó el administrador quien destacó que por mucho tiempo "soñamos con un edificio institucional que albergue áreas de hor-

ticultura y educación ambiental, nuestros herbario y nuestros laboratorios".

## OBRAS RECONSTRUCCIÓN

Restauración de la Glorieta Simbólica del Jardín Botánico, estructura histórica que sufrió daños significativos. La construcción de un nuevo Centro de Visitantes: crucial en actividades educativas para visi-

tantes. Además se reconstruirá totalmente la Cafetería "La Casa del Jardín" que era utilizada como centro de eventos y encuentros comunitarios.

También se rehabilitará el Canopy "Alto Elevar", junto al muro de escalada. Además se volverá a levantar parte del sistema de riego con una avanzada tecnología y se recuperará el vivero, un espacio dedicado a la preservación.

Ignacio Serrano, director ejecutivo de Desafío Levantemos Chile: "Para que la comunidad vuelva a disfrutar del Jardín Botánico y los funcionarios que se vieron tan afectados puedan volver a sus trabajos en este espacio que tanto les ha dado", cerró. 🌱